



EDU LEÓN

## Sin casas ni empleos un mes después del terremoto de Ecuador

Ecuador cumplió ayer un mes del seísmo de 7,8 grados en la escala de Richter, que sacudió el país y causó 661 muertos —el último

encontrado el sábado— y 13 desaparecidos, esperando una recuperación que no llega. Hay 73.000 desplazados sin casa y 24.000

personas sin empleo, sobre todo en Manabí, en la costa norte. En la imagen, pescadores cerca de la localidad de Pedernales. PÁGINA 7

## Bogotá pide perdón por culpar a una mujer de su asesinato

SALLY PALOMINO, **Bogotá**  
Rosa Elvira Cely fue violada, torturada y asesinada en mayo de 2012 en Bogotá. Pero aún tuvo tiempo de hacer una llamada a la policía que no fue atendida. La reclamación judicial de su familia por negligencia fue despachada por la alcaldía de la capital colombiana responsabilizando a la víctima de su muerte. Ahora ha tenido que disculparse. PÁGINA 5

## La oposición planta cara a las amenazas del chavismo

Jesús Torrealba, líder de la Mesa de Unidad Democrática: “No queremos violencia, pero Maduro apela a la ley de la selva”

MAOLIS CASTRO, **Caracas**  
La altísima tensión que vive Venezuela tras la prórroga indefinida del estado de excepción y las amenazas del vicepresidente del Gobierno por el referéndum para revocar el mandato del presidente Nicolás Maduro obligan a la oposición democrática, mayoritaria en la Cámara, a mantener

la presión en circunstancias difíciles: “O se construye con votos una alternativa para rescatar al país o se deja que el Gobierno fuerce un desenlace con la sangre del pueblo. No queremos violencia, pero Maduro apela a la ley de la selva”, declara a EL PAÍS Jesús Torrealba, secretario general de la alianza opositora Mesa

de Unidad Democrática (MUD). La apuesta de la oposición, que ha convocado una marcha de protesta para mañana, es una salida a la crisis actual mediante un cambio de Gobierno y la renuncia de Maduro, así como una reforma constitucional para acortar el mandato presidencial de seis a cuatro años. PÁGINA 3

## Obama ataca a Trump: “La ignorancia no es una virtud”

MARC BASSETS, **Washington**  
El presidente Barack Obama ha entrado en la campaña electoral y lo ha hecho atacando al candidato republicano, Donald Trump, el magnate que no solo pondría en riesgo los logros de su mandato, sino la posición de Estados Unidos como primera potencia mundial. En diversos actos celebrados recientemente, Obama ha lanzado algunos dardos contra Trump. “En política, la ignorancia no es una virtud” y “construir muros no va a cambiar un mundo cada vez más interconectado”, ha dicho. PÁGINA 11

### ADEMÁS



## Fernando Savater: “Dejo la literatura”

El filósofo español se muestra abatido tras la muerte de su esposa y asegura que solo escribirá artículos. P24

Danilo Medina, reelegido en República Dominicana P7

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Un superviviente del ataque a la peña del Real Madrid en Irak cuenta su experiencia

## Fútbol para olvidar el horror de la guerra

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubái**  
Maher Abdelkarim, de 23 años, no pudo seguir el desenlace de la Liga en la que su equipo, el Real Madrid, se jugaba el título. El atentado del jueves contra la peña madridista de Balad (Irak) en la que se reunía con otros aficionados se lo impidió. Abdelkarim podría haber estado entre las 14

víctimas mortales que causó el ataque reivindicado por el ISIS. “Vamos allí porque es el único lugar para olvidar los problemas de la vida en Irak”, explica. El suceso no ha mermado su pasión por el fútbol, la única evasión en un país destruido por cuatro décadas de sucesivas guerras y la ausencia de perspectivas de futuro. PÁGINA 12